

古考る鞆

児童の合言葉
○英語いっぱい
○音楽いっぱい
○草花いっぱい
○笑顔いっぱい

令和7年12月24日発行

発行者：高橋 修一

今年もお世話になりました

あっという間に年の瀬を迎えました。4月から古山小に赴任し、子どもたちの笑顔と頑張りとともに過ごした毎日でした。12月も寒さに負けず、元気に登校する姿や持久走に一生懸命に取り組む姿に、たくましさと成長を感じました。保護者や地域の皆様にもあたたかく支えていただき、感謝申し上げます。今年も大変お世話になり、ありがとうございました。どうぞよいお年をお迎えください。

消費者講座

12月1日（月）に下野市安全安心課 消費生活センターの職員の方による、5・6年生を対象とした「消費者講座」が行われました。買い物をしていてどの時点で「契約」となるのか？自分が今買いたい物は、「ニーズ」なのか「ウォンツ」なのか？インターネットを通した契約について気を付けることは何（ネットに隠された落とし穴）か？等について、クイズや寸劇を交えながら、分かりやすく自分で考える内容の講座でした。この講座で学んだ知識を、冬休み等の消費生活に活用してほしいと思います。



いのちのおはなし

12月2日（火）に「えがおのたまご」の3名の先生方に、「いのちのおはなし」の授業を2年生に行っていただきました。いのちの意味や大切さを、赤ちゃんの誕生から接し方の劇や、赤ちゃんの人形を抱く体験を通して、具体的に教えてくださいました。授業の最後には、ご家族の方からのメッセージカードを読み、涙を流している児童もいました。心があたたかくなる授業でした。ご協力いただいた保護者の皆様、ありがとうございました。



古山イルミネーション

11月30日（日）に、PTAの役員の皆様が、友情の池周辺にイルミネーションの飾りつけをしてくださいました。12月1日（月）から1月10日（土）頃まで、イルミネーションを楽しむことができます。PTA役員の皆様、ありがとうございました。機会がありましたら、ご覧ください。



なかよし人権集会

12月第一週は、「なかよし人権週間」でした。道徳や学級活動での人権に関する授業や人権標語の作成、集会委員会のふわふわ言葉の動画視聴などの取組を行いました。そして、12月5日（金）に、「なかよし人権集会」をオンラインで行いました。人権擁護委員の黒川様から、思いやりの気持ちの大切さや、いじめは絶対にダメだという内容の話を聞きました。今後も全教育活動を通して、「心ゆたかな子ども」を育てていきたいと思います。



持久走記録会

12月11日（木）に、持久走記録会を行いました。各学年男女別に、校庭と学校の周囲を走りました。距離は、1・2年生1000m、3・4年生1200m、5・6年生1800mです。児童は体育の時間や業間活動で練習をしてきました。練習も含めて、苦しくても最後まで自分の

ペースで走る姿に感動しました。応援してくださった保護者の皆様、コースの安全確保ボランティアにご協力いただいた保護者の皆様、ありがとうございました。



Shimotsuke English Forum

12月13日（土）に、「Shimotsuke English Forum」が、きらら館で行われました。これは下野市の小・中・義務教育学校の希望者による英語のプレゼンテーション発表会です。今年度は、18チームが参加しました。古山小からは、5・6年生の3チームが参加しました。3チームとも下野市のおすすめの場所やイベントについて、プレゼンテーションを工夫して、聞き取りやすい流暢な英語で発表していました。発表内容や表現方法を、チームで相談しながら自分たちで作り上げていました。



避難訓練

12月17日（水）に地震・火災を想定した避難訓練を休み時間に行いました。今回は予告なしで行いました。放送の直後は、校庭にいた児童はさっと校庭中央に集まって身を屈め、校舎内にいた児童は机の下にもぐって身を守る姿勢を自らとる姿が見られました。その後、校庭南側に避難して集合しました。校長からは、「話をよく聞いて、静かに、自分で考えて行動する」「家庭で避難場所や方法について話し合う」ことを話しました。ご家庭でもこの機会に安全な避難についてのご確認をお願いいたします。



小中一貫教育研修会

12月17日（水）に、今年度4回目の石橋中学校区小中一貫教育研修会を古山小で行いました。石橋小、細谷小、石橋北小、石橋中の先生方が、古山小の全通常学級の道徳の授業を参観し、児童の学びについて感想交流を行いました。下野市の小中一貫教育は、次年度から第V期（令和8年度から令和12年度 小中一貫教育共創期）になります。石橋中学校区では、引き続き「心の教育」に重点を置いた取組（意見交流、タイピング力育成、小中合同クリーン活動、学級力アンケート、道徳の授業力向上、小中合同交流会、石橋体操、いしばし元気っ子週間 等）を改善しながら実施していく予定です。



4年校外学習

12月18日（木）に、4年生が社会科の校外学習で、益子町の「益子焼」と真岡市の「真岡木綿」の見学を行いました。益子町では、益子焼作品の様子やガス窯を見学し、手びねり体験を行いました。真岡市では、真岡木綿会館を見学し、機織りや種とりの体験を行いました。校外学習で学んだことを、社会科や国語の学習に生かしていきます。



3年クラブ見学

12月19日（金）のクラブの時間に、3年生がクラブ見学を行いました。今年度の設置クラブは、家庭、パソコン、工作、イラスト、サイエンス、室内昔遊び、屋外昔遊び、室内スポーツ、屋外スポーツの9つです。3年生はクラスごとに各クラブを回って見学し、自分の入りたいクラブを見定めています。このクラブ見学は、1月23日（金）にも2回目を行う予定です。また、この日の屋外スポーツクラブの活動はグランドゴルフで、「下古山なかよしクラブ」の方々に来ていただき、ご指導していただきました。ありがとうございました。



